

健やかで挑戦し続ける子の育成



満天の星

能登町立柳田小学校
学校だより 第4号
令和4年6月28日

元氣・勇氣・根氣で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

1学期も残りわずか、柳っ子の成長が楽しみです！！

6月10日(金)には、多数の保護者が授業参観にお越しください、誠にありがとうございました。どの児童も普段の授業以上(?)に、かっこいいところを見てもらおうと頑張っていました。

ところで保護者の皆様は授業を参観して、どのようなことを感じられたでしょうか。「〇〇先生の授業、教え方はこれでいいのかしら?」「自分の子は、本当に分かっているのだろうか。」「〇〇さんは上手に発表するけど、自分の子は・・・」など様々な思いや考えがあったのではないのでしょうか。私自身、参観する側より参観される側がほとんどでしたが、その時に心がけていたのは「今現在のありのままを見ていただく」ことでした。ただし、どの児童も活躍できるような場や、この時間のねらいを達成するには、どうすればいいかは創意工夫しました。しかし、授業は生き物です。思い通りにいかなことがほとんどでした。



さて、保護者の皆様が小学校の時の授業参観はどうでしたか。見られる側として、どのような気持ちでしたでしょうか。「授業参観は大好きだった。」と言う人は少ないと思いますが・・・。どの子にも、教科によっては得手不得手があったり、発表よりも話を聞いて考えるのが好きだったり、一人ひとりの特性が違うものです。ですから、他人と比べるのではなく、我が子の成長したところを是非、見つけて欲しいと思います。(見つけようとしない気づかないかもしれません。)それは、どんなことでもいいです。例えば、ちゃんとした姿勢で座っていたとか、先生や友達の話をよく聞いてうなずいていたねとか、答えは間違っていたけど発表できたねとか、何でもいいのです。特に、その子が苦手としていることや、頑張っていることに気づいてあげると、「よし、次も頑張ろう。」という意欲(勇氣)が湧いてくると思います。



成長するチャンスは授業中だけではありません。給食の準備では、当番の人はどうすれば、衛生的に手際よく公平に配膳できるかを学ぶことができます。掃除ではおしゃべりしながらいい加減にしても、掃除をしたことに間違いありません。でも、上級生は「しっかりやって、ちゃんとせんかったら、先生に言うよ。」と根気強く注意します。登下校の横断歩道を渡る時に、車が止まって渡るのを待ってくれます。柳田小の児童は1年生から全員、渡り終わった後、運転手に向かって一礼します。担任が教えたのでしょうか、たぶん、上級生の姿から見て学んだのだと思います。

放課後、教養文化館で下級生と上級生と一緒に宿題をしていたそうです。そのとき、下級生が漢字練習の仕方は、その新しい漢字だけ練習をすればいいと言っていたのですが、上級生は前のページを示しながら、その漢字を使った言葉(熟語など)を練習することを上手に教え諭したそうです。また、スクールバスの運転手さんが、バスの中で水筒のお茶をこぼしてしまった児童に対して、自動販売機でお茶を買い、水筒に入れてくださることもありました。このように学校だけでなく、社会科見学や体験活動を通して、地域の様々な皆様から見え守っていただきながら成長していく柳っ子たちです。1学期も残りわずか、夏の暑さに負けることなく、どんな成長を見せてくれるか楽しみです。

○挨拶運動（運営委員会）5月10日（火）～13日（金）

運営委員会で5月にあいさつ運動をしました。挨拶を交わすことは、心を通わすことにもつながります。運営委員会のあいさつ運動のおかげで、1年生も挨拶が上手にできる子が増えてきました。24日には奥能登教育事務所の指導主事の学校訪問がありましたが、授業参観後の全体会で、まず最初に「柳田小学校の子どもたちは、挨拶が上手ですね」とほめていただきました。来校者にも気持ちのよい挨拶ができる柳っ子は素晴らしいと思います。



○アユのお話とアユの放流（3年 総合） 5月30日（月）・6月3日（金）

3年生は今年も総合学習の中の海洋教育の一環として、アユの放流を通して、川魚の一生について学習していきます。その導入として、宇小さんに来ていただき、アユのお話をうかがいました。

宇小さんのお話を聞いた後は、アユの放流です。まだ小さな若アユが大きくなって、またこの柳田の町野川に戻ってくることを願って放流しました。この後、3年生はアユについて新聞にまとめました。



○社会科見学（4年 社会）「クリーンセンター」6月1日（水）、「五十里浄水場・北河内ダム」6月15日（水）

4年生の社会では、暮らしにつながるごみや水について学習しています。そこで、奥能登クリーンセンターでごみの行方について、五十里浄水場と北河内ダムでは水の行方について見学を通して学習してきました。見学の後は、私たちの暮らしを守っていくには、むだ使いしないことや森林を守っていくことの大切さを学びました。



○調理実習（6年 家庭）スクランブルエッグ 6月7日（火）

バランスのとれた朝食づくりとして、野菜炒めの次はスクランブルエッグを作りました。一人ひとりがフライパンを使ってスクランブルエッグを作りました。自分の好みに合わせ、炒め具合をみながら仕上げていました。準備や片付けも含め、班ごとに協力して手際よく作業をする児童が多く、6年生の頼もしさを感じました。



○歯のお話 6月6日（月）～14日（火）

6月4日～10日の「歯と口の衛生週間」に合わせて、養護教諭の佐藤先生が全クラスで、歯についての保健指導を行いました。口の中には700種類の菌があって、1000億この菌がいることを教えてもらい、子どもたちは、そのことに驚いて歯みがきをしなければならないと感じていたようです。虫歯や歯周病の原因を理解し、正しく丁寧に歯みがきをする習慣を身につけることが、人生100年時代を健康に生きる一歩

になります。万一、虫歯になってしまった歯は治ることはありません。虫歯がある人で、まだ歯科医院へ行っていない人は、ぜひ歯科医院へ行くようお願いいたします。



7月の行事予定



1	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(4年) 漢字コンテスト 委員会(6限)
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	避難訓練(不審者対応) SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
7	木	児童集会(放送委員会)
8	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(5年) 県民一斉防災訓練(シェイクアウトいしかわ 11:00) 計算コンテスト クラブ(6限)
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
14	木	
15	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(6年)、委員会(6限)
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	
20	水	1学期終業式 下校:14:50
21	木	夏休み(~8/31) 1学期通知表渡し8:30~12:00 いしかわ学校読書の日 親子道德
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	集金振替日 水泳教室①補充学習①
26	火	水泳教室②補充学習②
27	水	水泳教室③補充学習③
28	木	水泳教室④補充学習④
29	金	水泳記録会・補充学習⑤
30	土	
31	日	

○水泳教室・補充学習について

今年度も学校では、7月25日(月)~29日(金)までの5日間、「水泳教室と補充学習」を行います。午前中を前半と後半に分け、前半は1・3・5年生が水泳教室を2・4・6年生は補充学習をします。後半はその反対です。最終日には各学年で記録会を開いて、どのくらい泳げるようになったかを記録します。また、補充学習では、夏休みの宿題を中心に行います。5日間とも下校は11:10です。また、スクールバスは11:30になります。



○夏休みの登校日について

- ・8月5日(金) 全校登校日

7月29日が雨で水泳記録会ができない場合は、この日に記録会をします。

※下校:11:10 スクールバス11:30

- ・8月29日(月) 学年登校日

※下校:11:10 スクールバス11:30

○生理用品の寄付 6月

能登町社会福祉協議会の方から、医療法人社団 アンジュレディースクリニックから県に寄贈された生理用品を届けていただきました。児童が困っているときにすぐに使えるように、保健室に保管して大切に使用させていただきます。ありがとうございました。

○考古学教室(6年 社会) 6月13日(月)

歴史の学習に入った6年生ですが、金沢の埋蔵文化財センターの職員の方に来ていただき、考古学教室を開きました。最初に、縄文時代の話を聞き、実際に縄文土器や弓矢などを見せていただき、黒曜石を使った紙切り体験や勾玉づくりを通して、縄文時代に生きた人々に思いを巡らせました。



~6年生の感想より~

黒曜石はあんなに切れることにびっくりしました。土器や弓矢を使うことで生活が豊かになることが分かりました。…

※プール掃除の時の落とし物です。

ミスチルのタオルですが、心あたりのあるご家庭は学校までご連絡ください。



○町たんけん（2年 生活）柳田郵便局・柳田中学校 6月8日（水）

2年生が町探検で行ってみたいところとして、この2か所に決まり、探検に行きました。郵便局では、普段はみることのできないところを見せていただきました。また柳田中学校では、白坂校長先生に案内していただき、中学3年生が児童の質問に、丁寧に答えてくれました。2年生はこの後、町探検の様子をまとめ、24日（金）にクラスで発表会をしました。



○調理実習（5年 家庭）「野菜・卵をゆでよう」 6月9日（木）

5年生は、初めての調理実習です。まずは卵から先にゆでました。野菜では、グループで決めた野菜を洗ったり切ったりしながら、ゆでていきます。ドレッシングも自分たちで作りました。事前に計画した通りに役割分担をしながら、どのグループもおいしいゆで野菜とゆで卵を完成させていました。きっと自分たちで作った料理はおいしかったことでしょう。ぜひ、家でも挑戦してみてください。



○授業参観・PTA 救急救命講習会（心肺蘇生法） 6月10日（金）

1学期2回目の授業参観でした。お忙しい中、保護者の皆様におかれましては、学校に足を運んでいただき、ありがとうございました。4月とは教科が違っていました。お子さんが授業でがんばる姿をご覧いただけたと思います。また、授業参観後は体育館で3年ぶりに消防署の方を講師にお招きして、救急救命講習会がありました。AEDを使った心肺蘇生法についての講習会でしたが、万一の時に落ち着いて行動できるように、毎年1回は講習できるといいと思いました。



○ごちそうパーティーはじめよう（1年図工）6月13日（月）

授業参観でもしていましたが、1年生は図工の時間に、ねん土で思い思いのごちそうを作りました。次の時間には完成したものを持ち寄って、友だち同士で作品を見せ合いました。「こんなの私も作りたい！」などお互いの作品に興味を持ちながら鑑賞することができました。



○プール掃除（5・6年） 6月17日（金）

今年のプールは、掃除前におたまじゃくしがたくさん泳いでいましたが、掃除が始まると、そのおたまじゃくしもすくいながら、5年生はプールサイドやトイレを、6年生は小プールと大プールの中を一生懸命に掃除をし、2時間後にはとてもきれいなプールになりました。5年生は、今年はプールサイドで6年生がプールの中を掃除するのを見ていましたが、来年はプールの中に入って掃除をすることになります。こうやって、プール掃除も次の学年に受け継がれていくのだと感じました。

今週にはプール開きがあります。5・6年生に感謝しながら、きれいなプールで今年も思いっきり泳ぎましょう。

